



Retour de la visite pastorale de notre Evêque Mgr Hervé Gosselin

PETIT RECIT D'UNE VISITE PASTORALE...

Jeudi 1° décembre

La visite commence chez les plus jeunes ! Visite d'une classe de CM1 et de CP à l'école saint Paul. Une foule de questions sur la foi, sur l'évêque... Bel accueil plein de fraîcheur et de spontanéité !

Visite du Service Pays d'Art et d'Histoire : échanges sur la mission du Service et notre partenariat autour des visites du Trésor de la cathédrale. Ebauche d'un projet commun autour des 900 ans de la cathédrale en 2028 !...

Temps de prière et déjeuner au presbytère de Saint André avec des représentants de l'équipe Brocante et de la communauté portugaise. Merci à tous ceux qui ont œuvré pour nous offrir ce très bon moment de convivialité.

Célébration eucharistique à l'EPHAD Beaulieu. Rencontre et goûter avec les résidents et l'équipe d'aumônerie. Tout le monde était impatient de rencontrer notre évêque !

Après avoir fait le point sur les réalités économiques de la paroisse, nous voilà à Saint Martial pour un temps de rencontre et de relecture du projet de vie de la Fraternité Trinitaire. Rencontre avec l'association Main dans la Main qui assure une distribution alimentaire pour les gens en difficulté. Pique-nique partagé à Béthanie en joyeuse fraternité.

Vendredi 2 décembre

Dès 8 h, nous participons au petit-déjeuner et au temps de louange proposé tous les vendredis à ceux qui le veulent chez une paroissienne voisine du presbytère. Beau lieu missionnaire où chacun se sent accueilli, simplement, joyeusement. Expérience à développer sur la paroisse.

Visite du lycée Sainte Marthe. Rencontre de quelques étudiants qui nous font part de leur formation et de leur choix d'un établissement où ils se sentent reconnus, accompagnés dans une grande bienveillance. Temps de prière très émouvant pour la paix avec les femmes ukrainiennes hébergées rue de Turenne. Déjeuner au lycée puis rencontre avec le bureau des lycéens, très investis dans tout ce qui peut fédérer, réunir, donner du sens. Notre évêque est invité à « couronner » l'arbre de Noël du lycée avec l'étoile qui indique le chemin et nous conduit jusqu'à la joie de Noël !

Rencontre avec l'association ADMIE qui, dans les locaux du presbytère accueille et accompagne les jeunes migrants mineurs isolés. Beaux récits de vie et d'amitiés nouées avec les familles hébergeantes.

Les jeunes de l'aumônerie de l'enseignement public nous accueillent et témoignent de leur parcours de foi et de leur préparation aux sacrements.

La messe et l'adoration en union avec nos frères chrétiens de Terre Sainte nous réunit comme chaque premier vendredi du mois à la cathédrale.

Samedi 3 décembre

Rencontre insolite à l'Echiquier, un bar du quartier de l'Houmeau autour d'une statue de la Vierge bien connue des habitants qui a été descendue de sa niche en vue d'une éventuelle restauration. L'évêque, le maire, des habitués du lieu viennent partager un moment convivial autour de l'histoire de cette statue dont la protection est unanimement reconnue lors du bombardement d'Angoulême en 1944. Marie suscite encore aujourd'hui la rencontre et l'amitié dans ce quartier sur lequel elle veille maternellement.

Le pique-nique et l'assemblée paroissiale qui suivent sont l'occasion pour les paroissiens de se retrouver et d'échanger sur les inquiétudes et les raisons d'espérer. Ainsi, nous avons pu établir notre « météo paroissiale » à travers soleil et nuages... S'il y a bien des raisons d'être inquiets, notre foi commune et partagée nous donne l'élan nécessaire pour continuer la route et tenir en ce monde notre poste de veilleurs ! A cultiver : la rencontre, la fraternité, l'accueil simple et concret de tous ceux qui nous rejoignent régulièrement ou ponctuellement dans nos différentes églises... Notre mission ? Etre comme des « tables d'hôtes eucharistiques » où chacun se sente reconnu et accueilli.

Les catéchumènes ont pu témoigner simplement et joyeusement du passage de Dieu dans leur vie. Ils sont un réel facteur de dynamisme pour toute la paroisse. Ils nous invitent à l'émerveillement devant l'œuvre de Dieu toujours actuelle !

Après la messe anticipée à saint Martial, un dîner fraternel a réuni l'EAP autour de notre évêque. Temps d'échange simple, franc et cordial qui soude les liens pour la mission !

Dimanche 4 décembre

Après avoir célébré à saint André, notre évêque préside à la cathédrale l'envoi en mission de l'EAP (sans oublier Xavier Devige cloué par un certain virus...) et la confirmation de Lauriane et Killian, deux adultes de la paroisse accompagnés depuis plusieurs années. Belle eucharistie festive où la liturgie du deuxième dimanche de l'Avent fait retentir l'appel à la conversion et au retour des cœurs vers le Seigneur. Belle feuille de route pour notre paroisse heureuse d'avoir été ainsi visitée, encouragée, exhortée dans sa mission d'accueil et de témoignage.

Merci à tous ceux qui ont permis la réussite de cette visite. Merci à Mgr Gosselin, au père Michel Granger, à Catherine Joslet pour leur écoute, leur bienveillance et leur disponibilité.

Le chemin continue... Enracinés, nous marchons !

Père Frédéric VOLLAUD

Album photo de la visite pastorale :



©2026 - Diocèse d'Angoulême - 04/02/2026 -

<https://charente.catholique.fr/grand-angouleme/actualites/retour-de-la-visite-pastorale-de-notre-eveque-mgr-herve-gosselin/>